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【大公报】行政长官候选人李家超昨晚出席行政

长官选举答问会，在一个小时的答问会中，9 名随机抽

出的市民代表、7家传媒机构的媒体代表，就房屋、土地、

经济、疫情、民生、医疗、教育，以及政制与内地关系

等多方面范畴提出问题。

住房问题是重中之重。李家超表示，关于公屋上

楼问题，会提速提效提量，并认为楼价稳定最适合香港

社会，不希望有太大波动。他强调，香港有连接内地和

世界的独特优势，希望大家拥抱香港、发现香港的无限

机遇。对于未来的管治团队，他表示将做好团队的“指

挥”，让团队发挥最大力量，希望第六届特区政府用行

动争取大家信任。

“如果当选，你如何帮我们基层人士上车上楼？”

黄大仙区一位市民的问题直接且尖锐。李家超 29 日在

政纲中表明，要把房屋建造提速、提效、提量。他介绍，

当选后他将设立“公营房屋行动工作组”和“土地房屋

供应统筹组”，由司长级官员领导，研究如何增加房屋

供应。

楼价稳定最适合香港

对于房价是否过高，市民“上楼”难，李家超强调，

楼价保持稳定最适合香港，不希望波动太大。他表示，

在楼价保持稳定的前提下，只要经济发展、市民收入增

加，一样可以提升市民应对楼价的能力。

有传媒关注“公屋提前上楼”计划的实施细节，质

疑如果没有配套，“买餸无街市、上班返学无港铁、巴士”，

市民入住会否不切实际。李家超回应，在与基层市民沟

通时感受到市民急切希望“上楼”。他强调是否入住是

市民的选择，市民需求各有不同，如果有改善居住环境

的机会，应该把选择权交给市民。

任何人都要守法

有传媒问李家超，以前甚少涉猎财金范畴的他，

如何保持及发挥香港作为国际金融中心的地位 ? 李家超

表示，每个人都有强项弱项，而他相信团队的力量。他

说，团队就好像一个交响乐团，有鼓手、吹笛手、小提

琴手，每个人可以淋漓尽致地发挥自己所长，而他将是

乐团的指挥，让团队创造最大的力量。

关于青年人问题，李家超说，香港重视民主自由

和公义，但香港是一个法治社会，重视法治，推广推崇

法治精神，任何人都要守法。他认为社会有分歧很正常，

但当有分歧时，要找到合法渠道表达，可以和而不同处

理问题，慢慢收窄分歧。他说，如果任何人都为自己的

行为负责，他一定竭尽所能帮助他们成为对社会有用的

人，希望第六届特区政府用行动争取大家信任，“每一

次小小成果，都可以令大家改观”。

答问会于昨晚 8 时半在将军澳电视广播城举行，

由于新冠疫情，不设现场观众，并委托树仁大学民调中

心随机抽样市民向候选人提问。

缓解跨代贫穷 盼各界齐参与

在昨日的行政长官选举答问会上，有市民及传媒

都关注“通关”问题以及如何帮助低收入家庭。李家超

回应说，会推动“解决跨代贫穷试验计划”，帮助基层

学生，他亦承诺在当选后，首先会处理通关的问题。

李家超在 29 日发表的政纲提出，推行“解决跨代

贫穷试验计划”，结合政府、企业和非政府组织的力量，

为 1000 名住在 ? 房的初中学生提供培训机会，在生活、

学习、个人发展等方面协助学生，预计为期两至三年。

对于计划涉及人数是否太少的问题，他强调，计划是针

对 ? 房的初中学生，并尝试解决跨代贫穷。如果计划成

功，他会物色更多受助对象。他指出，计划是抛砖引玉，

他希望与企业和 NGO 共同构思方案，亦欢迎各界提出

意见，以结果为目标，共同商讨细节解决问题。

首先处理通关可能性

至于何时通关，李家超表示，如成功当选特首，

会首先处理通关可能性，并与内地相关部门讨论通关的

条件，移除所有通关障碍，并在香港建立可以通关的条

件，同时做好风险评估，管控疫情，亦平衡经济活动。

李家超强调，与内地“通关”和与世界接轨之间

并不矛盾，强调要务实处理，根据现实情况设计管控措

施。例如上一次讨论的第一阶段小部分人先通，再逐步

扩大人群，但也要重视外防输入。

强化地区力量 建立应急网络

昨日答问会上，李家超被问到，政纲中提及在 18

区建立地区服务及关爱队，会否取代区议会，他表示，

希望政府能与社区有直接联系。至于新一届政府会处理

区议会的去留，个人暂时未有立场。他又表明，政改不

会是第六届政府优先处理项目，今届政府要处理很多民

生等问题。

李家超表示，自己政纲中提出“在十八区建立一

个有效的服务与应急网络”，这与他的施政理念“同为

香港开新篇”是一致的，“为香港服务不单是政府要做，

地区同样要协助推进”。他说如果政府可以与地区有密

切的联系，是一件好事，因为地区人士是最了解当下所

出现的问题 ; 而地区的力量不容小觑，在抗疫中已显现。

政府要有勇气拨乱反正

李家超又指出，香港已经有新闻自由，就如市民

已有身份证在口袋中，但亦要小心部分人以新闻作为外

衣，从事违法或带有政治目的的勾当，指这些人“污染”

新闻自由，政府亦要有领导的勇气，拨乱反正。他又表示，

新闻工作者是否要走向专业化，是新闻工作者的选择。

“看到发展成果人才自然回来”

多名市民及记者关注移民潮与人才流失，向李家

超询问对策。李家超说，人才流动不时发生，是正常现

象。他的施政理念和政纲都提出了怎样推动香港发展得

更有希望、活力、更包容，“看到成果、看到香港的优

点，人才自然就会回来。”

李家超强调，香港是一个与全世界接轨的国际大

都会，更有国家作为后盾，具有整个市场、人才、资金

都得天独厚的完整优势。他认为应巩固香港现有优势，

创造新的机遇，增强竞争力。他说，这需要大家共同努

力，将真实的香港故事讲给全世界听。

带给市民做实事的政府

他说：“无论离开香港与否，或者对于准备来港

的人，我一再强调：香港是包容、多元、有活力有希望、

让每个人都有机会实现梦想的社会。其次我们机遇无限，

我希望带给大家有执行性、有结果的政府，无论如何第

六届政府所做的结果和成果，会让大家知道香港的吸引

力、可爱之处、发展机遇在哪。所以我很有信心，无论

他在哪，看到我的成果就知道香港是一个应该拥抱的地

方。”

他承诺，将带给大家一个做实事的政府，一个令

大家都可以在此追梦与发展的自由、包容的香港。最后，

他对观看直播的移民港人说，“欢迎你们回来共同建设

香港，共同拥抱香港。”
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出席行政长官选举答问会 李家超：用行动争取信任

海关今转中式步操 展现国家归属感与爱国情操
【大公文汇全媒体】今日(4日 )是“五四

青年节”，香港海关由今日起全面采用中式

步操，所有海关人员须于各庆典仪式、结业

会操以及其他穿着制服的场合采用中式步操

礼仪。

海关指，步操是纪律部队训练纪律和团

队精神的重要一环，中式步操强调整齐划一

及团队合作，每一个动作要求铿锵有力，展

现部队雄壮气势、自信和威武。选择在这个

日子全面采用中式步操，海关表示，以体现

海关全体人员不断追求进步的坚定决心，以

及对国家的归属感及爱国情操。

海关近年逐步将中式步操元素加入训

练、典礼仪式及结业会操内，包括于去年 4

月 15 日“全民国家安全教育日”进行中式升

旗和步操表演，以及去年 10 月 19 日海关结

业会操时，全体人员率先以全中式队列步操

进行。海关感谢解放军驻香港部队为海关人

员提供中式步操训练，并就多个典礼上中式

步操演示给予宝贵意见。
海关人员进行中式步操表演。( 政府新闻处 )

李家超昨日出席由香港七间电子媒体举办的“2022
行政长官选举答问会”。


